
Entrevistadores: Sofía Ímber  
Entrevistado: David Morales Bello, Presidente del Congreso de la República.  
Programa: Buenos días con Sofía  
Canal: Venevisión  
Fecha: 21-02-1990 
Texto completo: 
 
SI: Muy buenos días, hoy estamos con el presidente del Congreso de la 
República, David Morales Bello. Pero David es el auténtico David que ha 
luchado, y a pesar de que la gente puede decir que ha triunfado él seguirá 
luchando contra un Goliat, ¿pero quién es ese Goliat contra el cual tiene que 
luchar David? 
 
DMB: Buenos días para todos. Antes de hablar de Goliat, yo quiero recoger una 
opinión generalizada en la colectividad venezolana de mucho contentamiento 
porque Sofía ayer recibió el doctorado Honoris Causa que le otorgó la 
Universidad Francisco de Miranda en Coro, Estado Falcón, y no solamente sus 
amigos sino quienes las admiramos estamos muy satisfechos por este acto de 
justedad que en ella se ha personificado. De modo que coincidiendo con eso, yo 
te diría Sofía que el Goliat es el tiempo, de eso tú y yo tenemos alguna 
experiencia, de modo que... 
 
SI: Pero entonces en el caso tuyo es la perseverancia, porque Carlos y yo 
conocemos a David desde toda la vida, y yo creo que pocas personas habían 
trabajado como sabe hacerlo David, con tanto rigor, con tanta constancia, sobre 
todo cuando tuvimos el mayor contacto en la primera presidencia de Pérez, es 
decir yo dificulto que alguien haya puesto más entusiasmo que tú. Después 
resultó lo que todo el mundo sabía, que nadie entendía por qué no habías 
formado parte de este equipo que él siempre consideró de los mejores, porque 
sin duda eres uno de ellos, tenemos que volver a eso porque... 
 
DMB: Debe ser que no soy de los mejores. 
 
SI: A pesar de que eso pueda parecer historia antigua pero el que no recuerde el 
pasado no puede entender el presente y el futuro. Después pasan una serie de 
eventos políticos en los cuales él sube, después baja en hamaca dentro de la 



opinión pública, pero él sigue como absolutamente igual en su conducta y con las 
mismas metas, las metas de ser un adeco, un adeco integral, y deseando siempre 
lo que él cree que puede ser cierto, no lo mejor para su partido. Eso a veces es 
bien tomado, mal tomado. Como siempre decía alguien: Los primeros enemigos 
están dentro, son los que están más cercanos a uno. 
Esa obtención que absolutamente fue muy bien recibida, a pesar de que tus otros 
colegas son gente tan respetable, tan querida, ¿cómo tuviste que obtenerla tú? 
porque las cosas a ti no se te dan con facilidad, por fortuna. 
 
DMB: Te doy la razón, yo soy una persona formada en el trabajo y posiblemente 
eso ha generado alrededor mío unas circunstancias que me obligan a no desertar 
del trabajo, tú recordarás que el año pasado yo estuve candidateado en el seno del 
partido para presidir el Congreso y la situación se decidió en el seno del Comité 
Ejecutivo Nacional por un voto a favor del compañero Octavio Lepage, quien 
con lujo de aciertos ha presidido el Congreso hasta ahora. Este año la situación se 
volvió a plantear, y... 
 
SI: Y tú volviste a insistir a... 
 
DMB: Bueno, no tanto, no tanto que yo volví a insistir sino que las 
circunstancias que el año pasado habían aconsejado que se me eligiera ahora 
volvieron a plantearse. Desde luego yo siempre he dicho que salvo que uno se 
considere indigno no puede esquivar la distinción de la cual pueda ser objeto en 
un momento dado al promovérsele para una posición. Yo acepté este año que 
volviera a plantearse mi nombre y la suerte mejoró, porque no fue que se decidió 
por un voto sino que obtuve 19 votos en el seno lo cual fue bastante 
significativo. 
 
SI: Yo creo que es muy significativo, vamos a poner las cosas en su sitio. 
 
DMB: Yo dije en ese momento, y debo repetirlo ahora, que figurábamos tres 
compañeros, Octavio Lepage para continuar en el cargo, Pedro París Montesinos 
y yo para ser escogido uno de los dos. En el caso de Lepage era perfectamente 
entendible porque para que él repitiera se necesitaban las dos terceras partes de 
los votos del CEN, y yo siempre he creído que es mucho más difícil obtener dos 
terceras partes que la unanimidad. De modo pues que la misma regla de la 



alternabilidad ponía un poco fuera del juego la postulación del compañero 
Lepage para repetir. Y en cuanto a Pedro París Montesinos, le dije a él que no 
había votado por él porque no podía dejar de votar por mí, pero Pedro París 
Montesinos merece ser Presidente del Congreso por sus actitudes, sus 
capacidades, su entrega al trabajo y su gran seriedad en todo cuanto hace. 
 
Con esto quiero decir, que yo me sentí electo por unanimidad en el CEN, y así se 
ha podido advertir en el ambiente que ha privado en el propio Comité Ejecutivo 
Nacional, hasta el punto de que eso ocurrió el día lunes, entonces el día martes 
nos reunimos para departir un poco en un restaurant de Caracas, y allí 
comenzando por el compañero doctor Gonzalo Barrios estuvimos todos los 
miembros del CEN compartiendo y departiendo en una gran camaradería que es 
de estupenda significación en Acción Democrática porque estamos muy 
necesitados de nuestro propio amistamiento. 
 
De modo pues que yo te diría que el problema fue cuestión de tiempo nada más. 
 
SI: En mis palabras ayer yo utilicé unas tuyas, que yo no creo sino en el trabajo 
riguroso y consciente, pero también en lo que es una persona, es decir uno no 
puede desligarse de lo que es uno mismo básicamente, y en los años que conozco 
a David -no voy a decir si eso es bueno o es malo, lo que sí sé es que es 
constante- es de un rigor con su vida, es de una disciplina, de una constancia en 
el trabajo en los momentos en que está en lo que llaman en Venezuela en las 
buenas, que uno no sabe ni qué es lo que es bueno y qué es lo que es malo en ese 
momento dado, pero que yo creo que eso lo ayuda en todo lo que haga. 
 
Entre los propósitos tuyos que son diferentes en este momento a los que han 
sido hace dos o tres años, porque las circunstancias han cambiado, y nuestro 
Congreso es diferente, por primera vez no hay una mayoría adeca en el 
Congreso; sin embargo tú quieres reformar el Congreso porque no crees que 
funciona idóneamente. Exactamente opina un hombre tan ecuánime, tan serio 
como Luis Enrique Oberto. 
 
DMB: Sí, yo celebro Sofía que me vaya a corresponder compartir la Presidencia 
del Congreso con Luis Enrique Oberto como Presidente de Diputados, lo que 
significa ser Vicepresidente del Congreso, porque Luis Enrique Oberto no sólo 



es un parlamentario muy experimentado sino un hombre excepcionalmente serio, 
con un altísimo sentido de responsabilidad, con una venezolanidad que se le nota 
por todas partes, y sobre todo con una gran vocación de trabajo. Estoy 
contentísimo de que vayamos a trabajar en forma conjunta, y estoy seguro de que 
vamos a poder presentar buenas cuentas al final de la gestión. 
 
SI: Ahora, tú consideras que este Congreso que tenemos ahora, que sin duda en 
un cierto campo se puede decir que hemos progresado porque han entrado 
nuevos partidos, hay un nuevo reto para acción democrática de estar en minoría y 
de lograr cosas, porque en eso está el éxito, haciendo concesiones o logrando sus 
cosas. ¿Tú crees que en este Congreso que es totalmente diferente, cuáles son las 
cosas por las cuales la gente ha determinado que el Congreso se ha deteriorado o 
simplemente en este país hay un grupo de personas que quiere deteriorar todo, 
que quiere que todo esté malo, que quisiera decir que todo está peor? y eso no es 
así, hay una Venezuela posible, con gente maravillosa que trabaja. Tú hablaste de 
Coro, pero está la Universidad Francisco de Miranda, está la Orquesta José 
Antonio Abreu, está la Biblioteca de Virginia Betancourt, está el Metro, están 
gentes que quieren trabajar. 
 
DMB: Evidentemente así ocurre en unas cuantas manifestaciones de la vida 
nacional, hay individualidades o grupos que se empeñan en mostrarnos como un 
país execrable, despreciable, porque no hacen sino destacar las anomalías que 
existen en todas las colectividades humanas, y si uno se pusiese a coleccionar 
opiniones que se divulgan en este sentido podría llegar a la conclusión de que 
Venezuela es un país perdido, y eso no es cierto. En Venezuela se ha logrado 
avanzar muchísimo en diferentes campos, en el de la cultura por supuesto 
estupendamente bien, pero es que hemos formado un recurso humano en los 
últimos 30 años que es maravilloso, maravilloso Sofía. 
 
Yo uso una frase para referirme a nuestra juventud que ahora quiero repetir, y es 
que el recurso humano representado por la juventud venezolana del momento es 
el mejor recurso humano con el cual ha contado Venezuela desde los albores de 
la república en 1810. No ha habido una juventud mejor preparada, mejor 
integrada que la juventud actual. ¿Por qué? Porque nunca antes ninguna juventud 
venezolana tuvo 30 años de vida ininterrumpida de sosiego, de tranquilidad para 
el estudio, para la formación. 



SI: Pero justamente eso no la hace mejor preparada, porque han tenido como 
una facilidad de vida, no estoy hablando de facilidades económicas sino 
facilidades... 
 
DMB: Sí, sí, la democracia se ha puesto al servicio de la formación de este 
recurso humano y es maravilloso. 
 
SI: Pero ha habido también una falta de preparación, y a pesar de todo una falta 
de liderazgo. Yo acabo de leer un libro, que por cierto había comenzado Carlos, 
que se llama: "El oscurecimiento de lo que ha pasado en los Estados Unidos". En 
una encuesta que se hizo en muchas universidades en Estados Unidos se les 
preguntaba cuál era su héroe, y en Estados Unidos los jóvenes han dejado de 
tener héroes. En Venezuela ha habido un poco el desencanto de los jóvenes con 
respecto a sus dirigentes, a sus líderes, a sus partidos, más ese grupo de personas 
venezolanas que no se dan cuenta hasta qué punto están destruyendo lo que 
tanto le ha costado a esta.... 
 
DMB: Mira, en buena parte eso es consecuencia de esta propaganda detractora 
que se sostiene en contra de los intereses del país, se está tratando de sembrar el 
escepticismo cuando debería patrocinarse una situación que llevara a la juventud 
a creer mucho en sí misma y a creer en el país también. Ellos son el producto de 
unas divulgaciones constantes que buscan hacerle creer a los venezolanos que 
nosotros somos despreciables en sí, entonces muchas veces uno lee o escucha 
cosas que se dicen con respecto al país que le provoca salir a decir: ¡Eso es falso! 
Pero entonces existe una especie de mancomunidad, de sindicato de mutua 
protección conforme a la cual uno no puede decir muchas veces la verdad, 
porque entonces le caen encima, lo atropellan, le atribuyen los peores epítetos, y 
entonces pues lo obligan como a poner sordina a lo que dice para tratar de 
sostener la verdad. 
 
Pero yo insisto en que falsean los hechos quienes sólo pretenden mostrar una 
cara arrugada de Venezuela, porque éste es un país que se puede y se debe mirar 
con optimismo en razón de que, repito, contamos con un recurso humano 
estupendo. 
 
SI: Ahora fíjate, ese recurso humano que son nuestros jóvenes, entre ellos hay 



masistas, copeyanos y adecos, pero vamos a hablar de lo que es lo tuyo, que es 
Acción Democrática. Hay un grupo de jóvenes que los critica muy duramente a 
ustedes. Ahora, yo quizás no entiendo esa crítica, porque ustedes son los 
forjadores para que ellos pudieran hablar de esa manera. 
 
DMB: Sí Sofía pero no dejan de tener razón, nosotros, los ya maduros, los no 
jóvenes, muchas veces nos aferramos a las posiciones y este aferramiento nos 
lleva a convertirnos en muros de contención de aquellos a quienes deberíamos 
auspiciar para que vengan a entrenarse junto con nosotros. 
 
SI: Bueno pero eso es lo que hay que hacer, entrenarlos. Entrenarse no significa 
ocupar. 
 
DMB: Desde luego, pero es que para entrenarse hay que ocupar parte de la 
posición porque si no es entrenamiento a pura vista. 
 
SI: Que no es entrenamiento. 
 
DMB: Entonces, allí sí ha radicado una falla que no es sólo advertible en Acción 
Democrática, es advertible en todos los partidos, y yo diría que en todos los 
ángulos de la vida nacional. Tenemos que hacemos, los no jóvenes, el propósito 
de no tenerle miedo a nuestros jóvenes, así como no les tenemos miedo a 
nuestros hijos, nos enorgullecemos de la formación de nuestros hijos, de la 
preparación de nuestros hijos. 
 
SI: Inclusive cuando se nos rebelan, sabemos que eso es sano. 
 
DMB: Entonces ¿por qué razón le aplicamos una escala a nuestros hijos, y una 
escala diferente a los hijos de los demás? Entonces yo creo que ahí es donde 
tenemos que llamarnos a raciocinio los no jóvenes para entender que este país 
tiene el derecho a incorporar su recurso humano joven a una línea de toma de 
decisiones donde si no se les entrena oportunamente van a llegar en una forma 
demasiado distante de la posibilidad de poder dar buenos rendimientos. Esto 
tenemos que corregirlo, y yo en Acción Democrática estoy manteniendo esta 
posición, la estoy manteniendo con mucha sinceridad. 



SI: Fíjate una cosa, hoy día el mundo sin ninguna fraseología ha dado un vuelco 
que ni tú ni nadie podía pensar que iba a ser tan rápido, y tan importante y tan 
trascendente, entre ellos lo que ha cambiado es la ideología. Ahora, ustedes 
tienen una ideología muy definida que es la socialdemocracia. 
 
DMB: Sí, y decimos que no está en revisión. 
 
SI: Pero la socialdemocracia venezolana tiene que también adaptarse a la del 
mundo, y ha habido tanto tiempo gastado en buscar la clientela política, los 
votos, las posiciones, que son pocos los que leen. Yo hago esa pregunta muchas 
veces fuera de cámara para no hacer quedar mal al invitado, para preguntar qué 
libro está leyendo. Es decir, si no sabe otro idioma con leer Cambio 16, con leer 
El País, que están haciendo una prensa extraordinaria, pueden saber lo que está 
pasando en el mundo, y eso nos toca a nosotros porque nosotros no somos una 
isla, nosotros somos un primer mundo, aunque quieran decir que somos un 
cuarto mundo. 
 
DMB: Eso es cierto. Insisto en que quizás nuestra juventud no ha sido 
suficientemente orientada para que cultive su propia formación en base a una 
lectura persistente, pero lo que sí creo es que tienen unas potencialidades 
maravillosas, y nosotros los no jóvenes, estamos en el deber no sólo de 
orientarlos, de decirles lo que tienen que hacer, sino también de darles 
oportunidad de que participen en unas actividades que un buen día ellos van a 
tener no solamente que orientar sino también que manejar, pero le estamos 
orientando al país la posibilidad de que ellos se adiestren. 
Yo recordaba ayer justamente, hablando con una persona amiga, que yo tenía 23 
años de edad, era estudiante de derecho, por cierto era la época cuando habíamos 
estado trabajando juntos en Ondas Populares tú y yo, y yo fui designado Director 
de Gabinete del Ministerio de Comunicaciones con Leonardo Ruiz Pineda de 
Ministro, y me sentía tan tomado en cuenta por el gobierno que presidía el 
maestro Rómulo Gallegos que el estímulo me obligaba a ser sumamente 
cuidadoso en lo que hacía. 
 
Entonces, pregunto ¿en razón de qué han cambiado los esquemas, y ahora nos 
empeñamos en pedir que a los jóvenes se les haga añejar primero para después 
confiarles posiciones de responsabilidad? 



SI: ¿Tú crees que se pueda hacer las dos cosas a la vez? 
 
DMB: Yo creo que se puede y se debe hacer, porque es que éste es un país 
también con una juventud no sólo con buena calidad sino también muy 
numerosa. 
 
SI: Muy numerosa. 
 
DMB: Entonces, en un momento dado los menos vamos a estar cerrándole las 
puertas a los más, y vamos a provocar reacciones que debemos ahorrarle al país. 
 
SI: No, es que no deben existir, porque hoy día en casi todas partes del mundo, la 
gente que a los 30 años no es nada, no es nadie. Y para ser alguien a los 30 años 
tiene que haber lo que tú dices. Pero dos preguntas muy importantes, porque el 
tiempo tú sabes en televisión cómo es. Primero, desde toda la vida se ha dicho 
que quizás una serie de eventos un poco agradables, que no hablan tan bien de 
nosotros los venezolanos, han sucedido porque ha faltado ciertas medidas, de 
repente si se sabe que sacando a la Guardia, o la tropa, o lo que sea -yo no sé la 
nombre de las cosas- a la calle, ha habido menos problemas y menos horrores 
contra la ciudadanía, entonces ¿por qué no se habían tomado esas medidas antes? 
porque parece que no habían las ideas correctas. Dicen que si David Morales 
Bello hubiera sido desde un comienzo Ministro del Interior muchísimas cosas se 
hubieran podido evitar, porque es un hombre que sabe exactamente lo que hay 
que hacer en el momento correcto. ¿Por qué crees tú...? 
 
DMB: Ésas son opiniones de personas que de alguna manera no están 
conformes con las cosas tal y como ocurren, y que seguramente de haber sido 
David Morales Bello el Ministro de Relaciones Interiores pues la referencia sería 
a otra persona, porque es una manera de expresar una insatisfacción, un 
descontento. Pero en todo caso yo creo que las medidas de orden público para su 
preservación, que no pueden ser permanentes en esa forma magna sino que 
tienen que ser medianamente permanentes para no dar la sensación de que se 
vive también en una constante crisis, ahora se han aplicado en una forma 
correcta, y cuando como en el día de ayer han sucedido manifestaciones ya de 
escala mayor, entonces pues desde luego la autoridad tiene que recurrir -eso está 
previsto en la Ley- a la utilización de recursos extraordinarios para detener la 



ola... 
 
SI: Aquí cuando hay un crimen se dice antes que nada a quién favorece. Primero, 
no a la democracia ni al país. ¿Quiénes crees tú que están detrás para que unos 
eventos de repente esporádicamente en ciertos momentos surjan, para aún más 
desequilibrar nuestra democracia? 
 
DMB: Ayer hubo una concatenación de los hechos de violencia, porque se 
produjeron casi a la misma hora en diversos lugares del país, y evidentemente 
tiene que haber sido cierto lo que se supo con unos días de anticipación, de que 
había el interés de algunos grupos políticos, algunos clandestinos y otros no, en 
estar fomentando estos disturbios porque están empeñados en que el país no 
normalice su propio funcionamiento, entonces son los que están orientando 
hacia la anarquía porque creen que allí está su mejor fuente de nutrición y de 
sustentación. 
 
Yo creo que efectivamente, en los actos que se produjeron ayer tanto en la 
Universidad Central de Venezuela y otros lugares de Caracas, como en otras 
ciudades como Valencia, Puerto La Cruz, Barcelona, Mérida, allí hubo 
participación de grupos políticos de extrema izquierda que están interesados en 
dañar el desenvolvimiento nacional venezolano, porque no les conviene, no les 
interesa que Venezuela normalice su búsqueda de soluciones para los problemas 
económicos y sociales que actualmente estamos tratando de superar. 
 
SI: Ahora fíjate una cosa, la Universidad Central por primera vez afirma, pero 
rotundamente, que este grupo de encapuchados que tanto desorden trae no 
solamente a nuestra Universidad sino a todo el país, y nos inquieta, no tiene nada 
que ver con ellos. Los reporteros gráficos los toman. Generalmente los 
reporteros normales hasta los conocen creo yo, y los gobiernos los dejan ahí. 
 
DMB: Hay algo más, hay algo más. En la Universidad Central de Venezuela se 
ha como sistematizado la actuación de estos encapuchados que generalmente 
aparecen los jueves, y entonces allí los llaman: Los jueves de los encapuchados. 
 
SI: ¿Ah sí? 
 



DMB: Sí. Entonces, es una cosa que se ha venido produciendo y... 
 
SI: ¿Y por qué no ha habido una actividad absolutamente del gobierno que se 
llama: La actitud del gobierno los jueves? que los jueves entonces esos señores 
van a... 
 
DMB: Porque el gobierno no puede penetrar en el ámbito universitario, y es que 
allí... 
 
SI: ¿Y el ámbito universitario puede hacernos daño a todos nosotros? 
 
DMB: No, lo que hay es que tratar de... 
 
SI: Porque no es la universidad, hay que constar que... 
 
DMB: No, no, es que ellos no dañan la universidad, el daño es de allí para afuera. 
Pero desde luego, hay que respetar el ámbito universitario. 
 
SI: No, pero dañan la imagen de nuestra universidad. 
 
DMB: Las autoridades tienen que estar, como realmente ocurre, prevenidas, para 
que cualquier desbordamiento sea enfrentado de manera oportuna. Yo creo que 
ayer las autoridades procedieron en una forma muy correcta, muy ajustada a los 
requerimientos, yo creo que tanto el ministro de Relaciones Interiores, Alejandro 
Izaguirre, como el gobernador del Distrito Federal Virgilio Ávila, y los 
responsables por la conducción de las fuerzas policiales, la Guardia Nacional, 
actuaron en una forma oportuna ajustándose a los requerimientos de la situación 
para no provocar reacciones por sobrecarga en la defensa, digamos así, y hoy día 
ya la situación es de absoluta tranquilidad no sólo en Caracas sino en todo el 
resto del país. 
 
Pero creo que ya es responsabilidad del gobierno no conformarse con que se 
haya restablecido en orden, allí tiene que haber habido una actuación de 
organización para provocar estos disturbios por parte de grupos políticos 
interesados en fomentar el caos en el país. Y como tenemos una lección muy 
cercana, que es la lección de Colombia, donde vemos que en este momento es 



desastroso lo que está ocurriendo con la finalidad de evitar las realización de las 
elecciones convocadas, Venezuela debe estar muy pendiente de esa lección y no 
permitir que las cosas lleguen al grado en que han llegado en Colombia, donde no 
es sólo la tranquilidad y la vida lo que está en peligro sino es la existencia de 
Colombia en sí. 
 
SI: Ahora, tú además de todo eres un abogado de mucha fama. ¿Qué ha sucedido 
con la decisión de la Corte Suprema que no la han comprendido, o no ha sido 
bien explicada con respecto a la...? 
 
DMB: Para muchas personas la administración de justicia es buena cuando se 
mete el mayor número posible de personas a la cárcel, eso es lo que entienden 
por administración de justicia. Como suele decir Alejandro Izaguirre: la gente lo 
que quiere es sangre, más sangre. 
 
SI: Eso es cierto. 
 
DMB: Y eso no puede ser. Lo que se busca en que la administración de justicia 
tiene que poner las cosas en su lugar. Se ha provocado una reacción, por 
supuesto que manejada por quienes tienen interés en hacer notar las 
protuberancias que luego especulan, en relación con esta decisión de la Corte 
Suprema de Justicia para el caso de la asignación de dólares por parte del Comité 
que desde el gobierno del período anterior se encargaba de hacer las 
estimaciones. Entonces se pretende hacerle creer al país que hubo una decisión 
en la Corte Suprema de Justicia conforme a la cual se tendió un manto de 
impunidad sobre todas las personas involucradas en lo que sucedió en Recadi 
durante su funcionamiento. Y eso es falso, totalmente falso. La decisión se refiere 
única y exclusivamente a un auto de detención que se les dictó a unos ex 
ministros que tenían sobre su cargo la distribución del cupo de los dólares 
presupuestados por el gobierno. El Tribunal Superior de Salvaguarda dictó el 
auto de detención imputándoles a ellos el delito de malversación, y la Corte 
Suprema de Justicia en Sala de Casación Penal ha dicho con toda razón que allí 
no se da el delito de malversación, porque el delito de malversación tiene que ir 
referido a la Ley de Presupuesto, y ésta no era una Ley de presupuesto sino una 
estimación de las divisas que podían repartirse. 



Esto no quiere decir en forma alguna que se ha tendido ese manto de impunidad 
sobre todos los hechos en relación con el funcionamiento de Recadi. Podríamos 
decir que éste es un ángulo dentro de un poliedro, por lo cual se exagera, porque 
hay interés en escandalizar al plantear las cosas de esta manera, y con esto se le 
está haciendo daño al país porque lo ponen a funcionar de acuerdo con el interés 
de aquellos que están manipulando la situación para de manera extravagante 
hacer creer que ya acá no hay ninguna posibilidad de creer en la administración 
de justicia porque basta con que un caso llegue incluso a los niveles de la Corte 
Suprema de Justicia, para que sea objeto de la mayor impunidad. 
 
No hay objetividad en los planteamientos, hay un interés malsano en desviar la 
situación, y yo podría, para rematarte esta apreciación, decir que sí hubo mucho 
interés político en mantener preso a uno de los ex-ministros a quienes se había 
dictado auto de detención, al doctor Modesto Freites, quien en muy buena lid 
ganó la Gobernación del Estado Guárico, y entonces se armó todo un escándalo 
político y una manipulación evidente para que la justicia no funcionara, a fin de 
que se extinguiera el lapso otorgado por el Consejo Supremo Electoral para la 
realización de nuevas elecciones, unos cuantos interesados en que se hiciera un 
nuevo proceso electoral en Guárico con Modesto Freites preso generaron una 
situación que por supuesto se les terminó cuando la Corte Suprema de Justicia 
decidió favorablemente, revocando un auto de detención sumamente injusto que 
se había dictado a Modesto Freites cuando él ni siquiera participó en las 
reuniones o decisiones de ese Comité que asignaba los dólares. 
 
SI: Vamos a unos comerciales un momento y ya regresamos y enseguida con la 
última pregunta de David Morales Bello. 
 
SI: Realmente no es muy ortodoxo, como quien dice, dejar al invitado para que 
conteste una última pregunta, pero era la primera. ¿Cuáles son, yo no te digo ni 
siquiera a mediano ni largo plazo, pero sí de inmediato plazo, porque tú has 
reflexionado por qué el Congreso no está a la altura de lo que es el Congreso, y 
cuáles son tus primeras acciones para ligeramente mejorarlo? 
 
DMB: Independientemente de ciertas desviaciones que en la práctica se 
producen cuando algunos parlamentarios entienden que la función legislativa no 
es importante, y no se ocupan de ella en el Congreso, yo creo que una de las 



maneras de estimular el buen rendimiento es organizando equipos humanos de 
especialistas conocedores de la materia legislativa, que vayan a prestar 
colaboración en cada comisión, y de esta manera llenen el vacío que dejan 
algunos cuantos parlamentarios, en parte porque no tienen los conocimientos, y 
en bastante porque los atrae más la investigación, el escándalo, la notoriedad. 
 
Como eso sería muy difícil porque habría que como desnaturalizar algunas 
presencias políticas, creo que lo más viable es organizar estos equipos humanos 
de gente con conocimientos en las diferentes disciplinas que vayan entonces, 
como ocurre en todos los parlamentos del mundo, a trabajar en lo técnico para 
que pueda haber un rendimiento en lo legislativo, respecto a lo cual todos 
estamos inconformes. 
 
Yo he dicho que estando en Venezuela planteado el problema de la inseguridad 
personal que es terrible, el crecimiento de los índices delictivos es alarmante, 
¿cómo es posible que nosotros tengamos en el Congreso estancado tanto el 
proyecto de Código Penal como el de Enjuiciamiento Criminal que es el 
procedimiento penal; y entonces, en 1989 no se tocó ninguno de los dos 
proyectos?, creo que hay que tocarlos con intensidad. Así como también la Ley 
de Libertad bajo Fianza que en mucho va a ayudar a resolver el problema 
penitenciario, que es otro de los grandes conflictos sociales que tiene Venezuela. 
 
SI: Tremendo. 
 
DMB: Hay unas cuantas leyes más, unas de naturaleza económica, otras de 
naturaleza social que yo voy a impulsar, definitivamente las voy a impulsar. 
 
SI: Tú dirías, entre otras cosas, darle un dinamismo. 
 
DMB: Porque a mí me pasa... Ayer yo le leía a un amigo porque me gusta 
siempre oír la opinión de la gente que puede ayudarme, el discurso que ya 
preparé para mi toma de posesión el dos de marzo. Me dijo: Tienes dos grandes 
defectos en uno solo. Yo le digo: ¿Cuál es? Eres demasiado parlamentario y 
demasiado abogado. Yo le dije: Ojalá que tuviéramos el mayor número posible de 
parlamentarios que se sintieran abogados, porque el problema es que se sienten 
policías. 



 
SI: Bueno, muchísimas gracias a David Morales Bello, Presidente del Congreso 
de la República, y uno de los venezolanos serios, rigurosos y que aman a 
Venezuela. Muchísimas gracias por haber venido al programa, nos tenías muy 
abandonados. 
 
DMB: Gracias a ti Sofía, nosotros siempre tenemos ese pleito de quién abandona 
a quién, pero en todo caso yo quiero cerrar el programa de hoy. 
 
SI: Vamos a hacer una cosa, el primer programa como Presidente del Congreso 
es aquí en "Buenos Días". 
 
DMB: Con toda seguridad. 
 
SI: Bueno. 
 
DMB: Y quiero cerrar el programa ratificándote el contentamiento que nos asiste 
a la totalidad de los venezolanos, amigos tuyos y admiradores, porque has sido 
objeto de un acto de reconocimiento que a todos nos llena mucho. Estás 
venciendo a Goliat, al tiempo. 
 
SI: Bueno, es que será por lo pequeña. Muchísimas gracias. 
 


